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В этом году их участниками 
стали более ста человек, приехав-
ших в Вадский  район, на турбазу 
«Ласточка», вместе со своими ро-
дителями, братьями и сёстрами, 
друзьями, чтобы посоревновать-
ся в шести видах спорта: беге на 
60 метров, футболе, плавании, 
стрельбе из пневматической вин-
товки и шахматах.

Собрать вместе такой внуши-
тельный отряд участников и бо-
лельщиков Фонду НОНц помог 
главный спонсор Игр – компания 
«Газпром трансгаз Нижний Новго-
род», а также ряд предприятий и 
организаций, активно сотруднича-
ющих с Фондом.

Соревнования длились три 
дня, а открытие их состоялось в 
столице Приволжского федераль-
ного округа, в ФОке «Заречье». 
Выступая на церемонии открытия, 
исполнительный директор фонда 
НОНц Елена крупнова сказала та-
кие слова:

– Наша основная задача – это 
собрать денежные средства, чтобы 
купить дорогостоящие лекарства. 
В результате вовремя оказанного 
лечения дети выздоравливают. Се-
годня в этом можно убедиться, по-
смотрев, сколько их собралось на 
этот спортивный праздник. Все они 
выздоровели, благодаря неравно-
душным нижегородцам, которые пе-
речисляют средства на их лечение, 
благодаря врачам, которые оказы-
вают квалифицированную помощь, 
благодаря поддержке родителей. 
Сегодня перед нами маленькие по-
бедители, одержавшие главную по-
беду в своей жизни. а наш фонд 
– это мостик между ребятами, кото-
рым нужна помощь, и теми людьми, 
которые хотят им помочь.

На турбазе «Ласточка», куда из 
ФОка переехали Игры, всех участ-
ников разделили на одиннадцать 
отрядов, познакомили со своими 
вожатыми, они выучили звонкие 
девизы, нарисовали флаги.

√    Игры победителей

Возвращение 
к жизни

Символом возвращения к жиз-
ни стали для нижегородских 
детишек, перенёсших онколо-
гические и гематологические 
заболевания,  региональные 
соревнования «Игры победи-
телей», которые второй год 
подряд организует нижегород-
ская общественная организа-
ция  Фонд НОНЦ  («Нижегород-
ский онкологический научный 
центр»).

Волонтёр, вожатый одиннад-
цатого отряда Владимир Жуков 
рассказал, чем его удивляют участ-
ники вторых нижегородских «Игр 
победителей»:

– Я приехал на Игры второй 
раз. В прошлом году мы собрались 
командой друзей, все мы уже рабо-
тали раньше вожатыми в детских 
лагерях, имели определённый пе-
дагогический опыт. Что меня удиви-
ло и зацепило в этих детях – они 
относятся друг к другу, несмотря на 
соревнования, не как к соперникам, 
а как к друзьям. Например, громче 
всего они хлопают тому мальчиш-
ке, который приплыл не первый, а 
последний. Ребята в моём отряде 
не говорят «я», они говорят «мы».

В первый день состоялись со-
ревнования по бегу. В них приняли 
участие 69 участников, разбитых на 
несколько возрастных групп. Поло-
вина из них стали призёрами. Одной 
из победителей оказалась Маша 
Хвастунова, участница не только 
прошлогодних нижегородских «Игр 
победителей», но и Всемирных, ко-
торые собирают лучших юных спорт- 
сменов региональных состязаний. 
С тех соревнований Маша привезла 
«золото» и решительно настроена 
на победу и в этом году.

Самым насыщенным на Играх 
был второй день, когда ребята с 
утра до вечера состязались во всех 
других дисциплинах. церемоний 
награждения в этот день было не-
сколько, а медали победителям 
вручали такие известные нижего-
родские спортсмены, как ультра-
марафонец Дмитрий Павлов и 
легкоатлетка-паралимпийка алек-
сандра Могучая.

Ну а в последний день нижего-
родских «Игр победителей» прош-
ли «Весёлые старты», участие в 
которых принимали уже не только 
ребята, но и их родители.

После «Весёлых стартов» про-
шло итоговое награждение. Всего 
за три дня была выдана 201 ме-

даль, а рекордсменом по наградам 
стал десятилетний Вадим Баранов, 
завоевавший сразу шесть медалей 
(он участвовал во всех видах спор-
та), четыре из которых оказались 
золотыми.

Самый младший участник, 
Илья коленик, которому в эти дни 
исполнилось семь лет, участвовал 
в соревнованиях по лёгкой атлети-
ке. В число победителей он не по-
пал, но совершенно по этому пово-
ду не расстроился. Здесь он нашёл 
друзей, с удовольствием общался 
с ребятами, встретился  с несколь-
кими сверстниками, с которыми ле-
жал в больнице.

«Для нас с Ильёй, – рассказыва-
ет мама, Екатерина коленик, – эта 
поездка – глоток свежего воздуха 
и возможность отдохнуть впервые 
за последние несколько месяцев. У 
моего сына – острый лимфобласт-
ный лейкоз, диагноз нам поставили, 
когда ему исполнилось шесть лет. 
Год мы с сыном находились в боль-
нице. Сейчас наше лечение ещё не 
закончено, мы находимся на «под-
держке». Но врач отпустил нас на 
Игры, чему и я, и сын очень рады».

каждый день на нижегородских 
«Играх победителей», кроме сорев-
нований, проходили мастер-классы, 
праздничные концерты и дискотеки, 
в которых участвовали все.

Уезжать из гостеприимной 
«Ласточки» никому не хотелось, 
но впереди ребят ждёт ещё много 
интересного. Прощаясь, они под-
ходили к столу, на котором стояли 
коробки с подписью «Подарок дру-
гу» и оставляли в них маленькие 
сувениры – свои поделки с мастер-
классов, рисунки и игрушки, кото-
рые привезли с собой. Эти коробки  
будут переданы в онкологические 
и гематологические отделения об-
ластной больницы тем детям, чья 
победа ещё впереди.

В конце мая в Центре лечебной педагогики 
и социальной адаптации «Верас» на улице 
Гордеевская открылись мастерские для лю-
дей с ограниченными физическими возмож-
ностями. Юноши и девушки с ментальными 
нарушениями осваивают здесь ткачество, 
гончарное дело, полиграфию, мыловаре-
ние, бисероплетение и декор, обучаются 
шитью и кулинарии.

Этого события региональная общественная орга-
низация ждала больше года. В апреле 2016-го руково-
дитель организации Людмила Веко обратилась к главе 
Нижнего Новгорода Ивану карнилину с просьбой выде-
лить помещение под мастерские. Глава города обещал 
помочь и инициировал вынесение соответствующего 
вопроса на заседание городской думы. Депутаты пред-
ложение поддержали.

Но ремонт помещения, закупка оборудования и  
превращение выделенных площадей в мастерские 
потребовали немалых вложений. Год воспитанники и 
сотрудники «Верас» собирали на это средства: устраи-
вали благотворительные турниры по футболу, хоккею 
и боулингу, продавали свои поделки на всевозможных 
выставках, искали и находили спонсоров.

 «И вот это случилось, – констатирует Людмила 
Веко. – Мы до конца сами не верим, что у нас есть 
теперь помещение для мастерских и что мы его, бла-
годаря многим партнёрам, отремонтировали. Ребята 
очень рады. Услуга, которую мы предоставляем – это 
комплексное сопровождение молодых людей с мен-
тальной инвалидностью. Это и дневная социальная 
занятость, и учебное проживание. И одной части не 
может быть без второй, потому что мы сами все име-
ем работу, занятость и свой дом. Но наши подопечные 
тоже нуждаются в этом, многие пришли к нам, когда 
были детьми, сейчас стали взрослыми».

По словам Людмилы Веко, пока в мастерских обу-
чается около 20 ребят от 18 лет и старше, в перспекти-
ве их количество увеличится до 40.

В День открытых дверей, прошедших 18 мая, ког-
да можно было осмотреть мастерские и пообщаться с 
их создателями, в «Верас» пришли действующий на то 
время глава Нижнего Новгорода Иван карнилин и его 
заместитель Елизавета Солонченко. Пришли с хоро-
шей вестью: в нижегородской мэрии было принято ре-
шение о вынесении на ближайшее заседание гордумы 
вопроса о выделении «Верасу» ещё одного помещения 
– здания площадью 315 квадратных метров в верхней 
части города.

«Это большой отдельно стоящий дом с огородом 
и садиком на улице Лысогорской, – рассказал Иван 
карнилин. – Уверен, что ребятам там будет хорошо и 
удобно. Если депутаты поддержат это предложение, то 
к концу года можно будет завершить ремонт, а со сле-
дующего года начать полноценную работу».

а Елизавета Солонченко добавила: «Важно, что 
новое помещение будет в верхней части города, пото-
му что там также проживают дети-инвалиды, которым 
не всегда удобно ездить в канавино. Обучение детей 
навыкам жизни отдельно от родителей – важная и вос-
требованная тема. И этот дом со своей территорией 
позволит реализовать проект уже совсем на другом 
уровне».

кстати, если пилотные проекты, которые реализу-
ются «Верасом» на территории Нижнего Новгорода, 
будут признаны успешными, они получат дальнейшее 
развитие и распространение на региональном и феде-
ральном уровнях.

√   С новосельем!

… И, наконец, 
построили

Полосу подготовила Елена МаСлоВа


